



Was knallt so maschinenkalt aus ihm heraus? Soll das die jubelnde Seele sein — oder ist's nicht der verzauberte Tod?“

Das Lachen sollen uns die Götter geschenkt haben. Ich möchte keinen Eid darauf nehmen. Die Malayen, die Leoparden, die Heiligen (die nächsten Geschöpfe Gottes) lachen nicht. Dagegen desto lieber: Tuchreisende, Filmregisseure, Verwaltungsräte.



Zwar wird behauptet, daß auch die Tiere lachen. Die Hundemutter schwört, ihr Pudel schmunzle, wenn sie ins Zimmer trete; eine Dame, die sich junge Alligatoren hielt, wollte mir sogar, mit der Hand in den



Bottich langend, vor-demonstrieren, daß auch diese Wesen lachen. Aber hier werden der Mimik unlautere Motive unterscho-ben. Weiß Gott, wie dem Pferd zumute ist, wenn es die Oberlippe empor-zieht! Oder dem Pavian, wenn er sein Maul öffnet!